
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

市立保育園の民営化で 

・待機児童解消 

・子育て支援の充実   

☆2018 年 9 月議会が終了しました。市民生活に関わることを報告します。 

 

きさらづ市民ネットワーク 市議会議員 

田中のりこの議会速報 
◆発行 きさらづ市民ネットワーク  
◆住所 木更津市八幡台 3-4-8       
◆TEL 0438-36-0677       
◆Mail tanaka-noriko@live.jp  

◆発行 2018 年 9 月 28 日（議会終了翌日発行） 

◆HP  リニューアルしました。 
https://tanaka-noriko.sakura.ne.jp  

◆facebook・ブログは日々更新中  
 

保護者説明会で保護者から 

「保育園をただ民営化しただけで

は待機児童問題、保育士不足などの

解決には結びつかないのでは? 

公立保育園を減らし運営費を削

減することで、浮いた予算をどのよ

うに使う予定か具体的に知りたい」 

保護者説明会で木更津市は 

「民営化による削減費用は、待機児 

童解消に活用する。そのため、民間

保育園の新設を進めている。 

今後、保育士の雇用も考えてお

り、多様な保育サービスを進める」 

ところが議会で木更津市は 

「子育て世代が住みやすい環境整

備の推進など、本市が基本構想で掲 

げている事業、持続可能なまちづく 

りにつながる施策展開に幅広く充

てる」と。この発言では、削減費用

は何にでも使えるではないかと危

惧を感じ、前言との発言内容の違い

をただすために、質問しました。 

保育園運営費の財源内訳 

  

市立保育園 民間保育園 

4 市立保育園を民営化すると市の負担が削減するしくみ 

市立保育園も、民間の認可保育園も、保育料を木更津市へ納めます。 

集めた保育料と、市の一般

財源や国、県の補助金を合

わせ、木更津市から、各園

への保育運営費(右参照)

に充てます。 

 

 

園児一人あたりの保育

運営費を比べると(右参

照)、市立より民間保育園

のほうが市の負担分が少

ないです。  

一人あたり 保育運営費 うち市の負担分 

市立保育園 1,255,034 円 941,102 円 

民間保育園 1,202,362 円 306,949 円 

民営化した場合、市の負担が約１億 8,000 万円程度削減 

施設の規模に見合う定員を受け入れた場合で試算すると、市立保育園

(鎌足・吾妻・中郷・久津間）が民営化した場合、市の負担が削減する。 

市民が「待機児童解消・子育て支援の充実」を実感できるか 

質疑を重ね「①学童保育の拡充も行う。②存続する市立保育園は、支

援があれば集団で生活できる子どもも受け入れるので、施設の老朽化の

程度や機能整備も検討。③民営化の効果を、市民や議会にわかりやすい

形で提示、方法は今後検討する」等の前向きな答弁を引き出しました。 

 

ってほんと? 
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2018年 9月議会 トピックス 

   

 

エアコン設置率 小学校 27.2％ 中学校 2.9％ 
●▲■ お知らせ伝言板●▲■ 

問い合わせ専用 TEL 070-2172-8480 

 

★ 講座 近代史を学ぶ 大人の学校 

市民総合福祉会館    資料代100円 

毎月第２木曜日14:00～15:50   

 10 月 11 日（木）講師 栗原克榮先生 

「開国と蝦夷～吉田松陰の考えたこと～」 

4  文部科学省は、今年４月に学校環境衛生基準を改訂し、健康

で快適な学習環境の温度指標は17℃から28℃の間としました。

H29年4月1日現在、木更津市の小中学校の普通教室でのエアコ

ン設置率は18.7%(下グラフ参照)。今年度の設置率は19.5% (小

学校27.2％、中学校はわずか2.9％)でした。 

 県内でエアコン設置率が低い佐倉市、市原市、千葉市は来年

度設置です。木更津市は、設置の方向で検討するすると言うも

のの、来年度からとは明言していません。今後を注視します。 ★ 第６回 ハート村 

11 月 12 日（月）～14 日（水） 

10:00～15:00 きさらづ市民ネット事務所 

手芸・和小物・着物のリフォーム・革製品・

クラフトかばんなどのフリーマーケット 

 

 

 幅 14ｍ 

両側歩道 

幅 10.5ｍ  

片側歩道 
新火葬場建設 

H32.1～ 

H34.12 予定 

現林道に

待機場所

を設け、

対面通行 

山林に 

工事用道路 

 

H34 年度 H33 年度 H32 年度 
H31.4～

H34.9 

新火葬場は、H34.12 月以降に稼働。その後、現火葬場を解体予定。新火葬場の稼働後、工事

用道路を都市計画道路（幅 14m 両側歩道）として整備し、一般車通行可。整備時期は未定。 

 

木更津市の「へぇ～」クイズ –ひなんひろば- 

公園に文字も消えかかった「ひなんひろば」の古い看板。現

在の地域防災計画に「ひなんひろば」について掲載があるか?    

➀ある ②ない 

【答え】➁ 昭和50年頃の計画にはあった。

今後、表示はなくすものの、今まで通り地

域での避難の際、公園をご活用ください。 

【あとがき】いざというときの水■第二小

の耐震性貯水槽 100t、水道部敷地内 100t、

第一中の災害用井戸 129t／日■しかし、第

二小の貯水槽の弁は壊れたまま。早急な補

修をと市民の声■決算審査特別委員会での

質疑「今後の計画に入れ、予算をつけたい」

と市の回答■大規模補修か、新たな水の確

保検討か、早急な備えで安心を（のりこ） 
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一般車は林道宮内線を! 

 

lys@4 

火葬場と 

周辺道路 

工事期間の 

予定は? 

(９月末現在) 


